

「戦争させない・9条壊すな！」ヒロシマ総がかり行動実行委員会」は1月20日、広島市中区で約50人が参 加し、「安倍政治を終わらせよう」と宣伝しました。県内の4野党の代表が駆けつけ、日本共産党の大平よしのぶ前衆院議員・衆院中国ブロック比例候補、立

憲民主党県連の三幹事長、社民党県連の檀上正光代表、新社会党県本部の三木郁子委員長が訴えました。

大平氏は「安倍政権の疑惑と民主主義破壊に対する、市民と野党の共闘をさ



安倍政治を終わらせよう

終わらせよう 県内4野党が宣伝

らに発展させ、野党連合政権の道を開く転機の年にしよう」と強調しました(写真)。

仁比 まずは何をさておき、小松さん、共産党入党おめでとうござります。

小松 どうぞよろしくお願いします。

仁比 2年前「隠れ共産党宣言」で衝撃（笑）を広げた小松さんが今度は入党。それを公にされてから初めてお会いするんですよ。こんなに頼もしい

くお願いします。

が、全国比例の定数50を争つて17万票の僅差で51位の次点。この惜敗は次への確かな足掛かりです。こんどこそ野党共闘の勝利と共に躍進の二つの大仕事を実らせるためには

ことはありません。私は「くらしに希望を」と訴えた参議院選挙で、残念ながら3期目の議席に届きませんでした。訴えた参議院選挙で、

田本共産党前参院議員

新春対談

野党連合政権へ 共産党を大きく(上) 真備・災害

岡山大学名誉教授

た。私にとつて仁比さんは「災害の仁比」ですね。現地調査をご一緒したときに共産党の人たちが、災害があつたらさあーと駆け付けて、困りごとはないか、今できることはなないか、それをすぐ行政に伝える動きの速さ。暮らしに少しでも支障のある人に自分たちが関

上でもピッタリかと。
小松 仁比さんの惜敗は本当に残念でし

と、全力で駆け巡つて
います。きょう対談に
お借りした倉敷市真備
町の「ガーベラハウス」
は、西日本豪雨災害で
大変な被害を受けた被
災者の生活と生業再建
支援のために、みんな
の力でつくった拠点
です。小松さんと初め
て出会つたのも真備だ
し、「苦難あるところ日
本共産党あり」という

れることはすぐや

日本共産党第28回大会に出席。普段、中にいるとなかなか気づきにくいのですが、あらためてこの党と「しんぶん赤旗」のすばらしさを様々に面から感じることができました。

「『隠れ共産党宣言』から『入党宣言』へ」で一躍有名となつた小松泰信岡山大学名誉教授。新刊出版にむけた取材と、いう立場で党大会に

参加され、ゲスト発言もされました。小松さんがまだ入党する前、赤旗日刊紙の購読を決め、初めて紙面を開いた時のこと。赤旗にはこんなページ（コナー）があるのかと衝撃を受け、それからは毎日そこから読むんだと言います。それは党員の「お悔やみ欄」。「共产党の一人ひとりの党員に対するリスクトを感じました。全国にこんな人がいてこんなにがんばってこられたのかと毎朝、思いにふけります」と。発言はユーモアたっぷりで爆笑の渦でしたが、その合間ににはこんな話もあ

り、とても心が温
ました。
「赤旗配達宣言」
た小松さんは、赤
曜版を一刻も早く、
の元へ届けねばと、
3日目の木曜日に
を終え、地元の岡
帰つていかれまし
青森の代議員も、
についての発言を、
すばらしさ
ました。ローマ教
広島・長崎でのス
チを掲載した日刊ば
持つて青森市内の、
リック教会を訪問す
と、シスターの方
ら「教皇のスピーチ
文が載っているも
探していた。ありが
う」ととても喜ばれ
謝されたそうです。

森では赤旗だけだ
た。そこで、この姿
にもまたとても誇
しく感じました。
地で報告会が終わ
ります。先日、山
県の山陽小野田市
こんな話も含めて
告をしましたら、
加していたある視
障害をもつ女性が
手。「私は『声の日
版』を聞き始めて一
年になる。こんな
聞は他はない。
ひ仲間にも広げ
い」と。
赤旗のすばらし
とそれを支えてく
さっている皆さん
奮闘に励まされる
日。なんとしても
げていかねば。

青勢つら各され口で報參覺拳新25ぜたなだの毎広

◆「ジエンダ」
◆女性問題
◆県委員会と女性後援会
◆女性のひろば
◆藤田文さんが「ジエンダー平等」
◆社会を自分をつくりかえよう
◆多くの男性も参加し、率直な意見交換もあり、自己変革しました。
◆ながら社会を変える意気込みを感じさせるつどいとなりました。

卷之三

されることはすぐやる
という雰囲気が出来上
がつてゐる。ますます
驚いたし、尊敬するよ
うになりました。

の生活再建は特別の困難がありますね。それは不可抗力でも自己責任でもありません。すべての人々の尊厳と生存権を大切に、住まいと生業の再建を支援することこそ政治の責任だということを、共産党は格闘の中で学んできました。だからこそ「苦難あるところ日本共産堂あり」と頑張っているんだと思いますね。

どうなるのかを
と我々が意識する
になつた。体育館
でみんな段ボール
でいいのか。食べ
か風呂とか着替え
可能な限り通常の
を作り出す。これ
供するためにいろ
角度から迫つてお
ると思います。

日本共産党の第28回大会で綱領が一部改定され、日本社会が必要とする民主的改革の一につき、「ジエンダー平等の社会を作ること」が加えられました。これは、時宜を得たものとして注目され、NHKでも報道されました◆日本共産党は、創立時から「男女平等」「女性の参政権」を要求して先駆的にたたかってきました。この100年

地下水

日本共産党
の第28回